
 

Discours de Wilfrid Bitchoka (AGA 2022) 
Bonjour à toutes et à tous  
Tout d’abord, je tiens à souhaiter la bienvenue aux membres du conseil 
d’administration, à nos partenaires, aux bailleurs de fonds, aux bénévoles et aux 
bénéficiaires qui nous font le plaisir d’être avec nous lors de cette assemblée 
générale annuelle. 
Aujourd'hui, ma joie est immense. Elle n’a d’égal que ma gratitude et ma 
reconnaissance envers toutes celles et tous ceux qui ont cru en CICAN, l’ont appuyé 
et lui ont prêté main forte au moment où elle en avait besoin.  Je ne saurai nommer 
toutes les personnes, mais je tiens à vous dire que sans votre appui, CICAN ne 
saurait être ce qu'elle est aujourd'hui. 
Si je devais donner un titre à cette année, ce serait pour moi l’année de la 
concrétisation de nos objectifs, de la consolidation de nos acquis et de l’exploration 
de nouveaux horizons fort prometteurs. 
Cette année fut en effet fructueuse à de nombreux égards. Je ne rentrerai pas dans 
les détails chiffrés qui vous seront présentés dans quelques minutes, mais d’une 
manière sommaire, CICAN a su se positionner comme acteur de référence dans 
plusieurs domaines en relation avec l’accueil et l’accompagnement des nouveaux 
arrivants. Notre devise est et restera la proximité vis-à-vis de nos clients, l’esprit de 
solidarité et la quête permanente de l’efficacité.  
Ce sont là les trois piliers de notre organisation dans chacun de ses programmes et 
chacune de ses actions.  
Ce fut aussi une année de rupture avec les difficultés engendrées par la pandémie et 
qui nous avaient fortement handicapés durant l’année précédente et celle d’avant.  
Nous avons su nous adapter et faire preuve de résilience, chercher de nouvelles 
solutions et revoir notre manière de travailler pour contourner les obstacles liés à la 
COVID19.  
Cela s'est concrétisé par un plus grand nombre de clients, de bénévoles, de 
rencontres et d’opérations sur le terrain.  
J’ai évoqué il y a quelques minutes l’exploration par CICAN de nouveaux horizons. 
Nous avons lancé en septembre dernier un nouveau programme autour de la 
sensibilisation aux violences faites aux femmes. Un programme qui vise tout autant 
les femmes que les hommes.  
A ce sujet, nous donnons une importance capitale à la participation en grand nombre 
des hommes et notamment les jeunes garçons à nos ateliers, à leur faire connaître 
les lois en vigueur en matière des droits des femmes, à les questionner sur leurs 
idées préconçues à ce sujet et à les initier aux bonnes pratiques en la matière.  
  
A CICAN, nous croyons aussi fermement que le travail d’équipe est la clé du succès 
pour tout programme communautaire. Nous avons en effet signé une dizaine de 
partenariats avec des organismes réputés, et cela en amont du lancement de notre 
nouveau programme axé sur la sensibilisation aux violences faites aux femmes. Je 
les remercie chaleureusement d'avoir accepté de travailler avec nous main dans la 
main.  
Merci encore une fois à toute l’assistance et sans plus tarder, je cède la parole à  
Apollinairepour la suite de notre rencontre. 
 


